
VERBALE CONSIGLIO PASTORALE PARROCCHIALE 

DEL 03 FEBBRAIO 2025 

 

 

Assenti: Caccia Katia, Morstabilini Grazia, Ziprandi Nadia 

 

 

PREGHIERA INTRODUTTIVA 

L’incontro si è aperto con la lettura di una riflessione di Papa Francesco e la recita di una preghiera 

del Card. Martini, che sottolineano lo stretto legame tra il rapporto con Gesù e la relazione con i 

fratelli. Questo ci richiama all’importanza di tenere presente il contesto comunitario nel quale si 

svolge ogni nostro servizio, compreso quello di consiglieri. Il tema introduce inoltre all’assemblea 

parrocchiale che si vivrà domenica 9 febbraio. 

A tale proposito, Don Stefano ha illustrato il programma di questo importante momento: dopo 

l’ascolto di una riflessione introduttiva proposta da Don Gabriele, verrà lasciato uno spazio di 

silenzio per la meditazione personale e, a seguire, i partecipanti saranno invitati al dialogo e alla 

condivisione, allo scopo di promuovere una relazione costruttiva tra i diversi gruppi che operano in 

parrocchia; la serata si concluderà con una cena condivisa. Il parroco ha ricordato che l’invito a 

partecipare è rivolto a tutti, ma in modo particolare a chi svolge qualche servizio all’interno della 

parrocchia. 

 

PROGRAMMAZIONE QUARESIMA 

Per il programma della prossima Quaresima i punti fissi sono gli appuntamenti proposti dal 

Decanato o legati al cammino della Chiesa in generale: incontri di catechesi al Teatro Manzoni 

nelle sere del 10, 11 e 12 marzo; “24 Ore per il Signore” dal 28 al 29 marzo; celebrazione 

penitenziale in Basilica venerdì 11 aprile; Via Crucis cittadina dalla chiesa di Sant’Anna alle 

carceri, la sera del 18 aprile, Venerdì Santo, presieduta da Mons. Raimondi e con il coinvolgimento 

di alcuni detenuti e operatori del carcere stesso. 

In merito alle “24 Ore per il Signore”, il parroco ha spiegato che si tratta di un’iniziativa promossa 

da Papa Francesco, che prevede solitamente l’Adorazione Eucaristica e la celebrazione del 

Sacramento della Riconciliazione; nello specifico, non si sa ancora con quali modalità verrà 

proposta dal Decanato. 

Per quanto riguarda la nostra parrocchia, Don Stefano ha chiesto ai consiglieri un parere sulle 

seguenti proposte: momento introduttivo comunitario (ad esempio celebrazione speciale o 

pellegrinaggio) il 9 marzo, prima domenica di Quaresima; esercizi spirituali durante alcune sere in 

settimana; serate teatrali o musicali (di cui una già fissata per il 4 aprile presso il Teatro di 

Sant’Anna); percorsi spirituali attraverso immagini artistiche ecc.. 



Resterebbero comunque confermate le proposte ordinarie, in particolare: Via Crucis al venerdì 

mattina; Messa alle ore 7:00 del giovedì, con possibilità di confessarsi grazie alla disponibilità di 

Don Gabriele; preghiera per i ragazzi presso la scuola al venerdì mattina; valorizzazione 

dell’Adorazione Eucaristica del giovedì alle ore 17:45, ad esempio con la proposta di qualche 

sussidio o la forma comunitaria guidata in alcuni momenti. 

Infine, è da valutare la proposta caritativa. 

Michele concorda con l’idea del pellegrinaggio, proponendo come possibili mete il Sacro Monte di 

Orta o quello di Varallo, anche per una riscoperta del territorio. Ha invece manifestato qualche 

perplessità sugli esercizi spirituali, in quanto tre serate consecutive potrebbero risultare troppo 

impegnative; in alternativa, si potrebbe pensare ad un unico momento di spiritualità condiviso tra le 

parrocchie dei Santi Apostoli e di Sant’Anna. Infine, ha suggerito un percorso di riflessione 

partendo dal sussidio quaresimale, pensato separatamente per i vari gruppi. 

Salvatore ha proposto come possibile meta del pellegrinaggio anche il Sacro Monte di Varese: 

anche se già noto a molti, potrebbe essere visitato con una diversa prospettiva. Don Stefano ha però 

segnalato che probabilmente si svolgerà un pellegrinaggio a maggio proprio in questo luogo. 

Sempre Salvatore ha suggerito, nell’ambito della proposta teatrale, di organizzare una testimonianza 

dell’attore Pietro Sarubbi, che ha interpretato il personaggio di Barabba nel film “The Passion” e 

che, proprio da questa esperienza, ha intrapreso un cammino di conversione. In merito alla proposta 

caritativa, ha condiviso l’idea di sostenere la comunità cristiana di Gaza, coinvolgendo i francescani 

per una testimonianza. 

Luisa ha ricordato che, come ogni anno, la Diocesi presenterà quattro progetti tra cui scegliere per 

l’impegno caritativo. In particolare, quest’anno gli aiuti potrebbero essere destinati a progetti in 

Togo, Laos, Colombia e Giordania. 

Don Stefano ha segnalato che conosce un sacerdote ucraino a cui si potrebbero devolvere i soldi 

raccolti, chiedendogli eventualmente anche una testimonianza. Avrebbe comunque anche dei 

contatti per il sostegno alla comunità di Gaza. 

Mario G. si è detto favorevole ai progetti che valorizzano l’arte come strumento di riflessione. Ha 

inoltre ricordato che, negli anni scorsi, al venerdì sera si organizzava la Via Crucis in chiesa, 

alternativamente ai Santi Apostoli e a Sant’Anna. 

Don Stefano ha comunicato che quest’anno la Via Crucis di zona si svolgerà di martedì, quindi non 

andrà a sovrapporsi alle eventuali iniziative per il venerdì sera. 

Michele, nell’ottica di valorizzare l’Adorazione Eucaristica del giovedì, ha suggerito, in occasione 

dell’assemblea parrocchiale, di invitare i vari gruppi ad essere presenti a questo momento nelle 

diverse settimane. 

Ignazio ha auspicato che, durante l’assemblea parrocchiale, il dialogo assuma il significato di una 

condivisione tra fratelli delle speranze per il futuro della comunità, andando oltre la conoscenza 

reciproca tra i vari gruppi. Ha inoltre ricordato che, negli anni scorsi, l’iniziativa “24 Ore per il 

Signore” si svolgeva solo a San Giovanni, quindi non è richiesto un impegno organizzativo da parte 

delle singole parrocchie. 

Il parroco ha chiesto se in passato si è provato a proporre gli esercizi spirituali. Ignazio ha ricordato 

un tentativo sperimentato con Don Franco, come preparazione all’anno pastorale, che consisteva in 



un week-end di ritiro ad Eupilio per tutti gli operatori parrocchiali. L’esperienza è stata tuttavia 

sospesa a causa delle poche adesioni. 

Salvatore ha proposto di riprendere i verbali delle due assemblee parrocchiali svoltesi nel 2022, per 

vivere quella del 9 febbraio in continuità con quell’esperienza. La segretaria Elisabetta si è 

impegnata ad inviarli al parroco per opportuna conoscenza. 

Don Stefano ha sintetizzato quanto concordato in merito al programma per la prossima Quaresima: 

dedicare i venerdì sera alla Via Crucis o ad incontri per adulti, ad esempio percorsi artistici; 

organizzare un pellegrinaggio a inizio Quaresima; invitare i gruppi ad animare l’Adorazione 

Eucaristica del giovedì; destinare l’impegno caritativo alla comunità cristiana di Gaza coinvolgendo 

i francescani. 

Salvatore ha richiamato l’importanza di porre al centro di ogni iniziativa Gesù, incarnazione della 

speranza e della comunione. 

 

ALTRI APPUNTAMENTI 

Don Stefano ha chiesto se la Giornata del Malato, che ricorre l’11 febbraio, viene in qualche modo 

celebrata nella nostra parrocchia. A questo proposito ha segnalato la possibilità, però poco fattibile 

visti i tempi ristretti, di partecipare al Giubileo diocesano degli Ammalati in programma il 15 

febbraio in Duomo. I consiglieri hanno segnalato che normalmente non si prevedono particolari 

iniziative per l’11 febbraio, dedicando agli ammalati la ricorrenza della Piccola Lourdes a 

settembre. Si potrebbe eventualmente recitare la preghiera, scritta dalla CEI per l’occasione, al 

termine della Messa. Si è pensato inoltre, previa autorizzazione, di recitare il Santo Rosario presso il 

Centro Polifunzionale di Via Tasso, proprio martedì 11 febbraio. 

A proposito della Piccola Lourdes, Michele ha fatto presente che quest’anno ricorre il centenario 

della costruzione della grotta. La ricorrenza cadrà a luglio, ma si potrà celebrarla a settembre. 

Don Stefano ha ricordato che quest’anno, precisamente a maggio, cade anche il centenario della 

fondazione della nostra scuola dell’infanzia: le insegnanti hanno proposto di costituire una 

commissione, formata da rappresentanti della scuola stessa e della parrocchia, per organizzare i 

festeggiamenti. 

Il parroco ha chiesto quando solitamente si iniziano i preparativi per la festa patronale: i consiglieri 

hanno risposto che si tende a partire piuttosto tardi. Per questo si è suggerito di programmare già un 

primo incontro organizzativo: la data scelta è il 28 aprile e alla riunione verranno invitati tutti coloro 

che si renderanno disponibili a collaborare. 

 

AGGIORNAMENTO SU RISTRUTTURAZIONI 

Don Stefano ha comunicato che è stato presentato alla Curia il nuovo progetto per la ristrutturazione 

della ex casa di Don Santo e di parte della scuola dell’infanzia; occorre tuttavia integrare la 

documentazione, aggiornando il computo metrico e predisponendo un progetto per il reperimento 

dei fondi. 

Per quanto riguarda invece l’edificio in Piazza Don Paolo, a seguito dei tentativi falliti di 

reinvestimento con destinazione sociale e di vendita, occorre valutare come procedere. Santo ha 



comunicato che si effettuerà il frazionamento del progetto, per distinguere la parte che la parrocchia 

intende mantenere per sé e quella che si cercherà di alienare. 

 

RICHIESTE DI AFFITTO SALE PARROCCHIALI 

Don Stefano ha fatto presente che gli giungono parecchie richieste, da parte di associazioni varie, di 

utilizzo stabile di alcuni locali dell’oratorio. La questione sarà da affrontare nell’ambito del 

Consiglio Affari Economici; in generale, si è concordato sulla linea di accettare tali proposte, però 

ponendo delle condizioni che garantiscano almeno un minimo margine di guadagno, oltre a 

chiedere a chi utilizza le sale di lasciarle pulite e in ordine. 

A proposito dei locali, Marco ha segnalato che spesso, dopo le feste, nessuno si preoccupa di pulire 

gli spazi utilizzati come cucina; suggerisce pertanto di nominare un responsabile, che gestisca le 

richieste di utilizzo e verifichi che gli ambienti vengano opportunamente puliti e riordinati al 

termine dell’attività. 

 

VARIE ED EVENTUALI 

Donatella e Michele hanno condiviso la proposta di organizzare un presepe vivente per il prossimo 

Natale, precisando che, se l’idea venisse accolta, occorrerà organizzarsi per tempo, sfruttando ad 

esempio i laboratori previsti nell’ambito dell’oratorio estivo per preparare materiali e costumi. La 

proposta è stata accettata. 

Mario B. ha segnalato che sabato 8 febbraio si svolgerà il banco farmaceutico. Si rende necessaria 

la ricerca di volontari per invitare i clienti ad aderire all’iniziativa. Poiché la farmacia dei Santi 

Apostoli è chiusa al sabato pomeriggio, la raccolta avverrà durante la giornata di venerdì e la 

mattina di sabato. 

 

CONCLUSIONE 

Don Stefano ha concluso l’incontro ringraziando i presenti per la partecipazione e la condivisione. 


